



CONSEJO DE LA JUVENTUD DE ANDALUCÍA

# 8ª ESCUELA DE FORMACIÓN ASOCIATIVA

CEULAJ, MOLLINA (MÁLAGA)  
11-13 DE DICIEMBRE DE 2015



CONSEJO DE LA JUVENTUD DE ANDALUCÍA



Instituto Andaluz de la Juventud  
CONSEJERÍA DE IGUALDAD Y POLÍTICAS SOCIALES

## 8ª ESCUELA DE FORMACIÓN ASOCIATIVA DEL CONSEJO DE LA JUVENTUD DE ANDALUCÍA CEULAJ, MOLLINA (MÁLAGA) 11 al 13 DE DICIEMBRE DE 2015

La Escuela de Formación Asociativa del Consejo de la Juventud de Andalucía surge para dar respuesta a las necesidades concretas de las personas jóvenes entre 18 y 30 años, quienes serán las destinatarias de dicha actividad. Así mismo se pretende fomentar el voluntariado y fortalecer el movimiento asociativo juvenil en Andalucía.

Para ello se van a organizar 6 talleres que englobarán las principales temáticas propuestas por las Entidades Miembro del CJA.

La Escuela de Formación Asociativa se desarrollará siguiendo una metodología grupal, en la que los/as participantes, mediante el diálogo y una construcción colectiva, asimilen los contenidos para, posteriormente, poner en práctica lo aprendido.

### OBJETIVOS:

- Contribuir al desarrollo y fortalecimiento del tejido asociativo juvenil en Andalucía.
- Facilitar la gestión y formación de las entidades juveniles, mejorar sus competencias digitales en herramientas de posicionamiento, visibilidad, presencia y comunicación en la sociedad.
- Proporcionar un espacio formativo, de encuentro e intercambio de experiencias para las entidades juveniles andaluzas.
- Potenciar la participación de las personas jóvenes en el movimiento asociativo.
- Dotar a las personas participantes de herramientas y competencias para mejorar la empleabilidad .
- Incidir en la importancia de los hábitos de vida saludables en el ámbito asociativo juvenil.



# TALLERES

## **TALLER : Herramientas de Comunicación Social para Entidades Juveniles.**

### **COORDINA: MARÍA HIDALGO RUDILLA.**

CEO y Responsable de proyectos de Diseño Social EN+. – Lda. en Comunicación Audiovisual . Comunicación para ONG: Gestión de Marca, Planificación y Herramientas. Gestor de Comunidad: Social Media Executive. Medición del Valor Social y Medioambiental en la gestión de proyectos (SROI).

Vivimos en una sociedad de redes que no son sólo tecnológicas pero que sí podemos afirmar que están, cada vez más, atravesadas por la tecnología.

¿Nos hemos parado a pensar si podemos seguir haciendo lo mismo que habíamos hecho siempre?

Las organizaciones sociales sufrimos muchos vaivenes del exterior, pero también podemos pensar en cómo salir creativamente siendo bandera de la vanguardia en nuestro mayor activo: la comunicación social. No existen las recetas mágicas pero si una gran cantidad de herramientas que podemos usar mejor.

El objetivo del curso es dotar a los participantes de las herramientas básicas para la mejora en la comunicación y diseño de sus mensajes. Crear un proyecto social, un plan de comunicación, crear comunidad y mejorar su presencia en Redes Sociales e Internet. Además, el taller estará dividido en módulos temáticos que tendrán un claro enfoque práctico e interdisciplinar.

## **TALLER.: Emociones y Habilidades Sociales.**

### **COORDINA: ANTONIO CHAMORRO REINA .**

Monitor de Tiempo Libre. Risoterapeuta, Técnico Superior en Animación Cultural. Educador Social. Master en Mediación Familiar y Licenciado en Pedagogía. Educador de Calle, MEEN-TORING educativo-familiar, técnico de reforma juvenil, docente en Escuela Don Bosco .

Las emociones son claves para comunicarnos con las personas, trabajar en grupo, lograr la relajación, abrir nuestra capacidad de sentir, de amar, de llegar al silencio, a la creatividad, sencillamente utilizando las emociones como camino.

El fin del curso es que todas las personas asistentes aprendan a gestionar sus emociones propias y reconocerlas en los demás, esto favorecerá la comunicación.

Si cambiamos la forma de percibir nuestra realidad, también cambiamos el concepto de nosotros mismos y de nuestras posibilidades, lo que hace que nos queramos más, nos fijemos más en nuestras posibilidades y como consecuencia desarrollemos mejor nuestras capacidades desde una existencia más placentera.

Una buena gestión emocional ayuda a curar enfermedades físicas y mentales. Pero donde mejor se comporta es como una técnica preventiva.

## **TALLER: Gestión de Asociaciones Juveniles e Impacto Social.**

### **COORDINA: RAÚL OLMEDO MARÍN.**

Abogado, Máster en Gestión de Fundaciones y ONL y Especialista en Mediación Civil y Mercantil.

Las organizaciones juveniles pueden aprovechar las ventanas de oportunidad que suponen las tecnologías de la sociedad de la información para lograr una mejor gestión, más eficiente, motivadora e innovadora para sus equipos, permitiendo una mayor proyección social de sus proyectos.

Además, la coyuntura de crisis ha reducido los fondos de administraciones locales, CCAA y Estado dirigidos a proyectos del tercer sector, sin embargo, el nuevo marco de financiación de la Unión Europea 2014-2020 supone una cascada de oportunidades de financiación para proyectos de las entidades juveniles andaluzas que requiere establecer un marco adecuado y aclarar requisitos, elegibilidad e ideas potencialmente atractivas.

Con este taller pretendemos dar una visión práctica y adecuada de la gestión de las organizaciones juveniles en un enfoque 360º al tiempo que se realiza una aproximación a las próximas convocatorias de ayudas y subvenciones, principios de diseño, mostrar buenas prácticas e ideas innovadoras e incentivar la nuevas metodologías de gestión para las entidades miembro del CJA.

## **TALLER : Oratoria.**

### **COORDINA: LARS BONELL GARCÍA .**

Licenciado en Ciencias de la Información (UCM), Diploma de Estudios Avanzados en Educación (UNED).

La actividad cotidiana de los y las jóvenes vinculadas a movimientos asociativos está atravesada de numerosos momentos en los que es necesario exponer ideas ante públicos diversos. Este taller toma como referencia la potencia transformadora de discursos como el histórico de Martín Luther King o el más reciente de Malala en la ONU y busca fortalecer la capacidad de los y las participantes para estructurar discursos rigurosos y creativos sobre distintos temas para contextos y públicos diversos.

Se pretende que los participantes una vez concluido el taller ,habrán mejorado sus destrezas para realizar exposiciones orales ante diversos públicos y conocerán y sabrán utilizar un método sencillo para la estructuración de discursos.



## **TALLER.: Estrategias y técnicas para la búsqueda de trabajo.**

**COORDINA: ANTONIO CAMACHO RUIZ**

Gestor cultural. En la actualidad Responsable de Marketing y Publicidad.  
Doctorando en Gestión Cultural y Cumplimiento Normativo por la Universidad de Granada.

En la actualidad, encontrar un trabajo no es una tarea fácil. Las empresas piden perfiles cada vez más concretos y existe una gran competencia entre los/as candidatos/as a un mismo puesto.

Este taller trata de proporcionar al/a la alumno/a los conocimientos necesarios para ser capaz de definir una estrategia, planificar la búsqueda de empleo, mostrar su mejor imagen a través del Currículum, carta de presentación, Redes Sociales, etc., así como las habilidades precisas para superar con éxito cualquier proceso de selección o entrevista laboral.

Los contenidos del taller se desarrollarán haciendo participe en todo momento al/a la participante del temario, alternando las explicaciones con ejercicios prácticos que fomentarán tanto el uso de sus recursos propios (tales como su experiencia comunicativa o las aplicaciones que puedan tener en sus teléfonos móviles) como el de los materiales proporcionados por el ponente.

## **TALLER.: Movimiento creativo para el trabajo en equipo.**

**COORDINA: MAITE GONZÁLEZ NOGUER**

Educadora Social y coach de equipos .En la actualidad coordina el programa Vives Emplea en la ONG Acción contra el Hambre.

Crearemos un espacio de movimiento para la puesta en práctica de herramientas metodológicas dirigidas a mejorar y favorecer al trabajo en equipo dentro de las organizaciones. Trabajaremos desde la perspectiva del coaching de equipos para a partir de ahí poder evaluar cómo trabajamos en equipo y cómo nos gustaría hacerlo, qué tipo de liderazgo ejercemos y de qué manera enfocamos el liderazgo personal y en nuestra organización.

El trabajo creativo será quien dirija el taller, eminentemente práctico y cargado de acción. Del concepto a la acción. De forma práctica aplicaríamos técnicas tanto *indoor* como *outdoor* que serán de utilidad para conocer nuestro propio estilo de trabajo en equipo, como herramientas que podemos aplicar para potenciar las competencias en los equipos a los que pertenecemos.



## DIÁLOGO ESTRUCTURADO.

Este año además, el viernes 11 de diciembre a las 17,45 , tendrá lugar una sesión de diálogo estructurado ,en el que **participarán Europarlamentarios que debatirán con los participantes de la Escuela sobre el Desempleo Juvenil**, por lo que debido a la importancia y trascendencia europea de la misma os rogamos vuestra participación en ella.

## CONFERENCIAS PARA CONCEJALES Y TÉCNICOS DE JUVENTUD.

El viernes 11 de diciembre a las 17:30 a 20:00, tendrán lugar unas charlas coloquio con Concejales y Técnicos de Juventud sobre los siguientes temas : **Participación Local, Garantía Juvenil y Diálogo Estructurado.**

En este sentido se han cursado invitaciones a los Concejales y Técnicos de Juventud de Andalucía para que confirmen su participación.

## ACTO DE CELEBRACIÓN DEL TREINTA ANIVERSARIO DEL CONSEJO DE LA JUVENTUD DE ANDALUCÍA .

El viernes 11 de diciembre a las 20,30 en el Salón de actos del CEULAJ, tendrá lugar el acto de celebración del Treinta Aniversario de creación del Consejo de la Juventud de Andalucía en el que se proyectará un video-documental sobre este aniversario denominado “ **30 AÑOS CRECIENDO JUNTO A TI**” en el que contaremos con la presencia de las expresidencias de nuestro Consejo desde su creación, representantes de otros Consejos Autonómicos, el Consejo de la Juventud de España, y distintas autoridades institucionales.



## INFORMACIÓN A TENER EN CUENTA.

**El plazo de inscripción finaliza el 30 de NOVIEMBRE a las 23:59 horas.**

Todas aquellas personas que pertenezcan a alguna entidad deben remitir su ficha de inscripción a través de la misma, ya que cada entidad deberá enviar las fichas de inscripción de forma conjunta y priorizando el orden de estas. Aquellas personas que no estén asociadas deberán enviar su inscripción a título personal directamente a [cja.iaj@juntadeandalucia.es](mailto:cja.iaj@juntadeandalucia.es).

En la ficha de inscripción las personas participantes deberán numerar los 6 talleres en función de su preferencia colocando los números del 1 al 6 en el cuadro contiguo al nombre del taller, siendo el 1 el taller escogido en primer lugar y el 6 el último.

Es necesario que se rellenen todos los datos que se solicitan en la ficha de inscripción

La selección de participantes se comunicará de forma individual a cada persona inscrita y de forma conjunta a cada Entidad para que tenga constancia de la misma.

Con la remisión de la ficha de inscripción cada participante de forma expresa autoriza la publicación y reproducción de las imágenes o/y fotografías de su persona tomadas en esta actividad, en las webs, redes sociales, boletines, revistas o cualquier otra publicación de carácter no comercial que realice el Consejo de la Juventud de Andalucía.", por eso es necesario que las fichas se remitan firmadas por los personas que quieren ser participantes.

Será necesario participar en un 80% de las actividades de la Escuela, siendo obligatorio completar el proceso de formación online, para así obtener el certificado acreditativo de la formación de 20 horas, siendo 12 horas lectivas presenciales y 8 mediante plataforma de formación on-line.

Los participantes seleccionados deben estar en el CEULAJ el viernes 11 de diciembre antes de las 17 horas, la mesa de acreditación se abrirá a las 16:30

La actividad no tiene coste alguno, estando cubierto tanto el alojamiento como la manutención en el CEULAJ desde la Cena del Viernes 11 hasta el Almuerzo del Domingo 13 de Diciembre

**Inscripción e información :**  
**Consejo de la Juventud de Andalucía**  
**Avda. San Francisco Javier -9 Sevilla II PLTA 8º MOD 24 41018-SEVILLA**  
**Tfnos: 955 04 03 70 /600160360- Fax 955 04 03 77**  
**Mail: [cja.iaj@juntadeandalucia.es](mailto:cja.iaj@juntadeandalucia.es)**